

**Conflictos
Laborales Causa
el Caos Económico**

BUENOS AIRES, 3 de julio. (AFP)—Argentina se debate en la crisis económica más grave en lo que va del siglo con recesión, cierre de industrias, hiperinflación y crecimiento de la desocupación, lo que preanuncia próximos estallidos sociales, según fuentes sindicales.

Apremiados por el alza incesante del costo de vida que no se acompaña con un incremento de los salarios reales y por la reducción del mercado interno con aumento de la desocupación y la subocupación, los trabajadores se han declarado en "estado de emergencia", dijeron las fuentes.

La Confederación General del Trabajo (CGT) —que aunque no es reconocida por el gobierno militar representa a un amplio sector del sindicalismo argentino— anunció que en los próximos quince días de julio cumplirá una "jornada nacional de protesta" ante el agravamiento de la crisis

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

Conflictos Laborales Causa

Sigue de la página cinco

social. Por su parte el Sindicato de Mecánicos y Afines (S.M.A.T.A.) realiza hoy su segunda movilización, en menos de quince días, en defensa de sus fuentes de trabajo ante la situación de crisis de la industria automotriz que determinó que el 40 por ciento de los trabajadores del sector (alrededor de 35 mil) perdieran su trabajo en cinco años de gobierno militar.

Tanto los trabajadores como la mayor parte de los empresarios argentinos coinciden en afirmar que la crisis que castiga al país es consecuencia de la política económica desarrollada desde 1976 a 1981 por el Presidente Jorge Videla y su ministro José Martínez de Hoz.

El propio ministro de Industria, Eduardo Oxenford, reconoció anoche que la situación de ese sector es "dramática" y sostuvo la necesidad de impedir que se siga "transformando" a obreros y técnicos en vendedores ambulantes.

BALANCE GESTION GUBERNAMENTAL

El ministro formuló un rápido balance de los tres meses de gestión del nuevo equipo económico que asumió el 29 de marzo junto al actual Presidente Roberto Viola.

Admitió que se había intentado remontar una situación heredada muy difícil y que los efectos esperados aún no se han producido, señalando que la desocupación ha crecido, así como "el desplazamiento de la población económicamente ac-

tiva hacia labores improductivas".

El decepcionante panorama pintado por el ministro de Industria se compatibiliza con un informe extraoficial difundido ayer según el cual un 40 por ciento de la población económicamente activa del país no realiza tareas productivas o está desocupada en forma encubierta.

La reducción de los empleos, según el informe, afectó principalmente al sector industrial que redujo la cantidad de obreros ocupados en un 23 por ciento desde 1979 hasta 1980, inclusive.

El memorándum señala también que en el sector manufacturero el total de personal empleado bajó de 1.030.000 obreros, en 1976, a solamente 790 mil en 1980.

La crítica situación descrita en el documento tiene concretas expresiones en la creciente movilización de los trabajadores en defensa de sus fuentes de trabajo y en reclamo de mayores salarios.

Actualmente se encuentran en conflicto sectores de los trabajadores textiles, me-

talúrgicos, mecánicos y papeleros, a la vez que todos los rubros industriales se ven afectados por la recesión y la desocupación, según fuentes sindicales.

Trabajadores de las empresas automotrices de primera línea como Mercedes Benz, Renault y Deutz Argentina han debido recurrir a la suspensión temporaria de sus operarios para hacer frente a la reducción de sus ventas y la acumulación incesante de stocks incolocables.

A la vez las economías regionales, seriamente afectadas por políticos de desprotección arancelaria que obligaron a los productores locales a competir en inferioridad de condiciones con productos subsidiados procedentes del exterior, generan un posible factor de crisis en el corto plazo.

Los empresarios, agricultores y productores de las distintas provincias han solicitado del gobierno medidas de emergencia para hacer frente a la situación de "desastre" que, según dicen, vive el interior no industrial de Argentina.

Exclusión 4-7-81

**Cooperación Financiera
Argentino - Dominicana**

SANTO DOMINGO, 3 de julio. (AFP)—La República Dominicana y Argentina firmarán el 17 de julio próximo, en Buenos Aires, un convenio de cooperación financiera por un monto de 30 millones de dólares, se informó hoy aquí.

Para la firma del documento, se trasladará a la capital argentina el ministro de Relaciones Exteriores dominicano, ingeniero Manuel Enrique Tavarez Espallat, a quien acompañará un grupo de empresarios privados, presididos por el titular del Consejo Nacional de Hombrés de Empresa, Luis Augusto Giménez.

El convenio financiero establece una línea de crédito de 30 millones de dólares otorgada por el Banco de la Nación Argentina al Banco Central de la República Dominicana, para la adquisición inmediata de una serie de productos promovidos por el banco argentino.

Una declaración publicada aquí por la cámara de comercio dominico-argentina, subrayó que la reciente

devaluación del peso argentino, "teniendo en cuenta que el peso dominicano a nivel bancario internacional se cotiza a la par con el dólar, duplica el poder adquisitivo del mismo para este crédito".

Espallat firmará, además, durante su estadía en Buenos Aires, un convenio de cooperación científica y técnica entre los dos países. Este acuerdo establecerá un marco general para dinamizar la cooperación bilateral en las áreas agrícola, pesquera y de exploración de recursos mineros, específicamente hidrocarburos, se informó oficialmente.